

## Debatiendo sobre nuevas prácticas en contextos educativos

Se comparte con nuestros lectores el No 3 del año 2025 de la revista Ciencias Pedagógicas, del Instituto Central de Ciencias Pedagógicas. En esta oportunidad lo hacemos ratificando la convocatoria permanente para recibir publicaciones. Nuestra revista cambia además su frecuencia de publicación, de cuatrimestral a publicación continua.

Nos sentimos muy honrados en haber realizado un proceso de renovación y actualización de nuestro Consejo editorial y Consejo de expertos. Es compromiso de la dirección de la revista y del Instituto Central de Ciencias Pedagógicas continuar trabajando por una publicación cada vez más cercana a nuestros públicos, con un elevado rigor científico.

En este número se da continuidad al trabajo sobre los principios, leyes y categorías de la Pedagogía, que se publica ahora la tercera parte como continuidad de los dos que se han publicado en los No 1 y 2 de este año. Estos forman parte de los resultados del proyecto de investigación "Estudios de profundización de Pedagogía" perteneciente al Programa sectorial del Ministerio de Educación. Los convocamos a compartir sus criterios o debates en torno al tema, siempre en aras de continuar aportando al desarrollo de la temática.

De igual forma, se presenta un número que continúa apostando por la socialización de buenas prácticas educativas en disímiles escenarios tanto en Cuba, como en el extranjero. Autores de México, República dominicana y Ecuador comparten sus experiencias en el desarrollo de investigaciones; así mismo, nos llegan contribuciones de la Universidad Central de Las Villas, la Universidad de Ciencias pedagógicas "Enrique José Varona" e instituciones educativas de la ciudad de Matanzas.

Si sobre el Tercer perfeccionamiento del Sistema nacional de Educación y su implementación, desea saber, hay tres artículos de gran importancia para continuar preparando a docentes, directivos y familias sobre la nueva concepción curricular, de las autoras Dr.C. Silvia Navarro Quintero , Directora general del Instituto Central de Ciencias Pedagógicas y Dr.C. Ibis Juanes Caballero, jefa



Artículo de acceso abierto distribuido bajo los términos de la licencia Creative Commons. Reconocimiento-NoComercial 4.0 Internacional (CC BY-NC 4.0)



del proyecto de investigación "Seguimiento a la implementación de los nuevos materiales del III Perfeccionamiento con énfasis en la labor y capacitación del docente y en la educación para la vida ciudadana"; y Dr.C. Sol Ángel Galdós Sotolongo investigadora que por más de 13 años ha modelado la implementación de la concepción curricular en instituciones educativas en diversas regiones del país.

Otras contribuciones hacen referencia a la colonización cultural, el desarrollo de los proyectos educativos institucionales en la Primera infancia, el desarrollo del proceso de enseñanza-aprendizaje de Química, e inglés, y el trabajo con educandos en situación de discapacidad en la escuela primaria.

Cada una de las propuestas serán de gran interés en el desarrollo de su práctica profesional, por lo que seguimos abiertos al diálogo académico que nos permita seguir transformando nuestras prácticas educativas.

Por último, desde ya estamos convocando al IV Congreso internacional "Ciencia y Educación", a realizarse en La Habana, Cuba, en junio del año 2026. Un Congreso dedicado al centenario del líder histórico de la revolución cubana Fidel Castro Ruz, y que celebra el medio siglo de fundado el Instituto Central de Ciencias Pedagógicas.

Dr.C. Lázara Bastida Lugones

Directora de Formación y colaboración del Instituto Central de Ciencias Pedagógicas

